

Déclaration de soutien envers les communautés trans, non-binaires et bispirituelles

9 avril 2024

Dans un contexte où les luttes pour la reconnaissance et la valorisation des communautés trans, non-binaires et bispirituelles se font de plus en plus urgentes et nécessaires, nous, au sein de la Fondation, tenons à réaffirmer notre soutien inébranlable à ces communautés. En cette période critique, où les forces réactionnaires tentent par tous les moyens de saper les droits et libertés fondamentaux de ces individus sous prétexte de protéger des valeurs traditionnelles, nous jugeons impératif de lever la voix contre toute forme de discrimination et d'exclusion.

La démarche du gouvernement consistant à établir un comité des sages sans inclure les représentant·e·s des communautés trans, non-binaires, et bispirituelles soulève des interrogations légitimes, s'écartant des principes fondamentaux d'une société démocratique et équitable. Il apparaît crucial de favoriser la participation de tou·te·s les citoyen·ne·s impacté·e·s par les décisions politiques pour garantir la légitimité de ces dernières. En définitive, favoriser l'inclusion des individus directement concerné·e·s s'avère essentiel pour élaborer des politiques publiques véritablement inclusives, efficaces et légitimes, permettant ainsi de construire une société qui valorise de manière équitable toutes ses composantes.

À l'occasion de la journée de la visibilité trans, le 31 mars dernier, nous avons été témoins d'un élan de solidarité et de mobilisation remarquable, illustrant la vitalité et la résilience de ces communautés. Cet élan doit nous inspirer et nous guider dans notre action. La lutte pour la dignité, la sécurité, et l'égalité des personnes trans, non-binaires, et bispirituelles ne saurait être dissociée de notre engagement global contre les systèmes d'oppression interconnectés tels que le patriarcat, le capitalisme, et le racisme.

Notre soutien s'ancre dans la cohérence avec nos prises de position antérieures, marquées notamment par notre appui aux droits des femmes trans lors de la dernière journée des droits des femmes en 2023, avec notre déclaration « Il n'y a pas d'égalité de genre sans les femmes trans ». Nous nous engageons à poursuivre notre travail de reconnaissance et d'inclusion des voix marginalisées, à lutter contre la stigmatisation croissante que subissent ces communautés, et à promouvoir un monde où la diversité de genre est célébrée et valorisée.

Face à l'augmentation des discours exclusifs, notre solidarité avec les communautés trans, non-binaires, et bispirituelles est plus que jamais nécessaire. Nous appelons à un renforcement de cette solidarité, à la reconnaissance de leur droit à l'auto-détermination, et à un soutien actif dans leur combat pour un monde plus inclusif et juste.

Enfin, nous invitons tous les acteurs de changement à se joindre à ce mouvement, à écouter attentivement et respectueusement les voix de ces communautés, et à œuvrer ensemble pour un avenir où chacun et chacune, indépendamment de son identité de genre, peut vivre librement et pleinement.

Cette prise de position est un appel à ne pas rester silencieux face à l'injustice, et une invitation à participer activement à la construction d'une société plus équitable pour tous.

